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ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Бюро райкома- КПСС, исполком районного Совета народ

ных депутатов и бюро райкома ВЛКСМ подвели итоги социалис
тического соревнования коллективов промышленных предприя
тий. строительных и дорожно-строительных организаций, транс- - 
портных организаций и связи, предприятий торговли за третий 
квартал 1979 года.

Победителями в соревновании признаны: 
коллектив механизированного лесхоза, выполнивший план 

по реализации продукции на 121.4 процента, производитель
ности труда —  на 100.1 процента;

коллектив дорожного участка №  705, выполнивший план 
дорожностроительных работ третьего квартала на 127.6 про
цента. в том числе собственными силами— на 102.8 процента, 
по производительности труда**-на 103 процента. С начала года 
выполнение плана составляет 128.4. в том числе собственными 
силами— 108,2 процента. Производительность труда выше пла
новой на 3.3 процента;

коллектив аэропорта «Тотьма», выполнивший план пере
возки пассажиров на 130, грузов— на 191,6 и план доходов — 
на 106,8 процента;

коллектив горпо, выполнивший план товарооборота третьего 
квартала на 114, с начала года— на 105 процентов.

Коллективам механизированного лесхоза, дорожного участка 
№ 705, горпо присуждены, а за коллективом аэропорта «Тоть
ма» оставлено переходящие Красные знамена райкома КПСС, 
райисполкома и райкома ВЛКСМ.

Отмечена положительная работа в третьем квартале 1979 
года коллективов хлебокомбината и Тотеме кого отделения орса 
траста «Ярославнефтегаэстрой».

Неудовлетворительно работали в третьем квартале по вы
полнению государственных планов и принятых социалистиче
ских обязательств коллективы мясокомбината, филиала объеди
нения «Вологдахимлес». передвижной механизированной колон
ны №  1367 треста «Вологдаеельстрой», порта «Тотьма».

ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ —
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

С БОЛЬШИМ 
ПОДЪЕМОМ

Соревнуясь за достойную 
встречу 62-й годовщины Велико
го Октября, михайловские лесо
заготовители трудятся с боль
шим трудовым подъемом, доби
ваются новых успехов. Пять ма
лых комплексных бригад, рабо
тающих на вахте, за три неде
ли октября заготовили 4700 ку
бометров древесины при месяч
ном плане 4560 кубометров. 
Наиболее производительно тру
дится коллектив В. И. Новосе
лова. На его счету 1112 кубо
метров ст.релеванной древеси
ны. Перешагнули тысячный ру
беж бригады С. К. Неклюдова 
и В. В. Андреевского.

Михайловский лесопункт ве
дет сейчас заготовку древесины 
не только вахтовым 'методом. На 
мастерском участке А . А. Зару
бина, в 18 километрах от по
селка. работает шесть лесосеч
ных бригад. Впереди идут кол
лективы Е. М. Лаврова и И. В. 
Коновалова.

А. ДУРНЕВА.

Р  
ш й

МОСКВА. Ученые, инженеры, специалисты _ Всесоюзного 
научно-исследовательского института сельскохозяйственного ма
шиностроения ведут работы по созданию новых высокопроизво
дительных машин, которые облегчают труд земледельцев.

Н А СНИМКЕ: готовится к испытаниям гндрофнцнрованный
комбайн «К олос» СК6ПГ. __

Фото ТАСС.

Навигационный— 
досрочно

Достойно встречают праздник 
Великого Октября экипажи пе 
редовых судов Тотемокого реч
ного порта.

Значительно раньше срока 
выполнил навигационный план 
коллектив передового буксирно
го теплохода «Юбилейный» (ка
питан А. Д. Сивков). Уже два
дцать дней команда теплохода 
трудится в счет последнего го
да десятой пятилетки.

Отлично несет предпразднич
ную трудовую вахту экипаж 
буксирного теплохода «Омуль» 
во главе с капитаном Н. Н. Его
ровым. Навигационный план 
этого года он также выполнил 
досрочно.

В число передовиков предок
тябрьского соревнования вышел 
экипаж плавучего крана №  274 
(старший крановщик М. К. Дуб
ровский).

А. ВОЛГИН.

РЕИД „КП“ =

В О З  И  Н Ы Н Е  Т А М
В 1974 году санэпидемстан

ция района разработала меро
приятия для своевременной очи
стки территории фермы Варни
цы в совхозе «Тотемский» от 
навоза, чтобы не допускать за
грязнения речки -Ковды. Пред
лагалось сделать отстойники 
для сбора стоков от молочного 
блока, оканакить территорию 
фермы. Ни одно из предложе
ний не было выполнено. Весной 
этого года областная рыбннс- 
пекция и районная санэпидем
станция оштрафовали директора 
совхоза Б. В. Жданова. Кстати, 
такие меры принимались не од
нажды.

Но. как показали результаты 
рейда, «воз и ныне там». Толь- 
ко пруд застоявшейся навоз
ной жижи стал значительно 
больше, а местность вокруг фер
мы — заболоченной. Мы обна
ружили целый лоток навозной 
жижи, бегущий по склону к ре
ке. Все дело в том. что у фер
мы нет подъезде® к навозному 
тамбуру, навоз не вывозится, 
скапливается и во время дож
дей, таяния снегов стекает в

реку. Стекая в реку, эта масса 
попадает и в силосную тран
шею. которая также находится 
на склоне берега. Руководство 
совхоза нашло выход: от тран
шеи сделан отвод, уложены ка
нализационные трубы, по кото
рым черная, зловонная жид
кость стекает опять же в Ков- 
ду_ Излишне говорить, что ухуд
шаются питьевые * качества во
ды. условия обитания рыб, что 
дно реки заросло тдаой. Да к 
тому же между двумя точками 
сброса навозной массы и силос
ной жюни размещается водо
забор для ферм, этой водой по
ят животных, моют молочную 
nOCVQV—

Откуда же берут воду для 
питья жители деревни Брагин
ская? Может быть, из этого ко
лодца. что на берегу? Мы спро
сили об этом у женщины, по
лоскавшей белье. Нет. оказыва
ется. из реки. В колодце вода 
с неприятным запахом и мут
ным осадком: рядом склады с 
удобрениями. II действительно, 
в четырех складах-сарайчиках 
без дверей без надзора лежит

300 мешков аммиачной селит
ры, суперфосфата двойного гра
нулированного. нитроаммофос
ки. Часть удобрений, в том чис
ле бормагнневого, лежит врос
сыпь под открытым небом.

В одном из складом находит
ся тара' из-под сильнейшего яда
— гранозана, в банках имеется 
остаток ядохимиката по 30— 300 
граммов в каждой. Между тем 
администрация совхоза «Тотем
ский» прекрасно знает, как дол- 
ядао храниться удобрение и 
что тара из-под него должна сда
ваться на базу агрохимспецот- 
деления.

...В конторе совхоза вам не 
могли показать план природо
охранных мероприятий, нет там 
и первичной организации по ох
ране окружающей среды.

В. МОРОЗОВ, 
главный санитарный 

врач района,
Н. ТРОФИМОВ, 

председатель районного штаба 
« Комсомольского прожектора», 

И. КУСТОВСКАЯ, 
корреспондент газеты.

З И М О В К А  Н А  Ф Е Р М А Х
«Строго будем соблюдать установленный режим работы жи

вотноводческих ферм, наведем на них надлежащий порядок, 
пустим в работу все кормоцеха и установки по приготовлению 
кормов. Повсеместно используем в корм скоту хвойную муку 
и минеральные добавки...».

(Из обращения участников областного собрания 
посвященного Всесоюзному Дню работников сельского 
хозяйства, ко всем сельским труженикам области).

В колхозе «Родина» не толь
ко об этом обращении, но. судя 
по всему, и осмотре готовности 
ферм к стойловому содержанию 
скота, который проводился с 1 
по 20 октября, слышали разве 
что краем уха. Иначе как объ
яснить, что завершается первыГ; 
месяц зимовки, а большинство 
молочных ферм и телятников 
все еще не готово к размещению 
окота. Животные, правда, стоят 
под крышей. Но только и всего.

Коровник бригады Иванов
ская. К нему не подойти, не 
подъехать —  вокруг непролаз
ная грязь. Не видно поблизости 
стогов c-ена, скирд соломы. В 
скотном помещения мрачновато, 
стены, потолок давно не видели 
побелки. В проходах кучи наво
за — транспортер работает с 
перебоями. С весны его собира
ются отремонтировать.

В пристройке, где прогнив
ший потолок подпирает стойка.

испорченную, убедиться не тру
дно: доярки брали вилами с са
ней темно-коричневую перепрев
шую массу и разносили ее по 
кормушкам

— Знаем, что нельзя давать 
животным этот «навоз», —- 
говорят доярки, — несколько 
коров абортировали от такого 
питания. Но чего взамен дать?

Конечно, можно и следует про
пустить через запарку солому 
(а ее, как оказалось, подпорче
но немало), но кормоприготов- 
лением в бригаде также не за
нимаются. Когда будут ? — на 
этот вопрос ни председатель 
колхоза В А. Женихов, ни спе
циалисты ответить не смогли. 
Кстати, когда председатель уз
нал о том. что пахтусовокий 
бригадир Т. М. Деткова ждет от 
него приказа о введении в ра
цион животных силоса, то он 
возмутился: с восьмого октября 
должны коровы получать соч-

НА ГОЛОДНОМ ПАЙКЕ
где далеко не в идеальной чис
тоте находятся молочная посуда 
и доильные аппараты, должны 
приготовлять норм. Но старый, 
потрескавшийся ящик не приго
ден для запаривания соломы. 
Как заявили доярки, в прошлые 
зимы солому лишь обдавали го
рячим паром, без добавления 
воды, поваренной соли. Чуть 
теплую, . ничем не сдобренную 
резку коровы поедали неохотно. 
Нынче установку пускать в ра
боту вовсе не собираются. Хотя 
необходимость в этом очевидна: 
в кормушках плесневелый си
лос. который лежит нетронутым. 
Его перед скармливанием необ
ходимо обработать паром, чтобы 
убить болезнетворные бактерш 
и грибки.

Грязно и неуютно в соседнем 
телятнике. Там должны нахо
диться телята-откормочники, но 
собрали молодняк разлого воз
раста. Маленькие, тощие, они 
стоят н лежат на сыром полу 
без подстилки, с трудом могут 
дотянуться до кормушек, рас
считанных на более взрослых 
животных, и поэтому поднятых 
почтя на недосягаемую для ма- 
лышей высоту. Автопоилки сня
ты, кормораздатчик не установ
лен. Телятницы работают по- 
старивке: грубый корм раздают 
вручную, воду и обрат разносят 
в ведрах.

Ферма Пахтусово по надоям 
молока занимает первое место 
в колхозе. Но отставание в его 
производстве к прошлогоднему 
уровню значительно, и минус 
продолжает расти, особенно в 
эти октябрьские дни. Есть от 
чего падать продуктивности: 
картофель из рациона исчез 
давно, а силос до сих пор не 
ввели.
4 — Бригадир говорит, что не 
было распоряжения правления 
колхоза. — пояснили доярки. И 
возмущенно, наперебой начали 
жаловаться. Мол. летом пастуха 
постоянного не было, скот ни
когда сытым не был. Теперь 
еще хуже. Силосу нет, корове 
дают в сутки лишь полтора ки
лограмма сена, два — соломы 
гнилой н килограмм концентра
тов. Это все. А  в том, что соло
му скармливают совершенно

ный корм. Видимо, бригадир 
борется за «экономию» кормов, 
члены же правления своих ре
шений не контролируют. Все 
это в итоге болезненно отража
ется на делах в животноводстве.

Вот недостатки в организации 
стойлового содержания скота на 
ферме Пахтусово: помимо отсут
ствия в рационе силоса и за
парки, случаются срывы с под
возом сена, не хватает горшей 
воды для мойки посуды, нет в 
рационе минеральных кормов и 
микроэлементов, нет техническо
го вазелина, недостает ведер. 
Помещение не побелено. Не по
добран сторож-скотник.

Подобную картину можно на
блюдать на Л  адыгейской и Куд
ринской фермах. Исключение 
составляет лшпь первая брига
да, которую много лет возглав
ляет опытный и заботливый бри
гадир А. В. Котов.

В других бригадах дел непо
чатый край. Бригадиры положе
ние в животноводстве считают 
нормальным. Они «совсем от 
рук отбились». Стоит сказать в 
их адрес что-либо критическое, 
как на стол председателя ло
жится заявление об уходе. Рас
поряжений руководителей, спе
циалистов не выполняют. Реше
но было 22 октября собрать всех 
вместе, обсудить наболевшие 
вопросы, посоветоваться, наме
тить меры по устранению недо
статков в животноводстве. Бри
гадиры на совещание не яви
лись. И наверняка опять оста
нутся безнаказанными.

Дела в животноводстве пуще
ны на самотек. До последнего 
времени в колхозе не правели 
совещания с животноводами, не 
довели заданий до бригад по 
приготовлению грубых кормов, 
хвойной муки. Доярки не приня
ли социалистических обяза
тельств на зимовку.

Отсюда печальные итоги: что
бы выполнять колхозу годовой 
план продажи молока государств 
ву, коровы должны ежедневно 
давать его по семь килограм
мов. От них же получают по три 
килограмма. Как от коз. Откуда 
быть молоку, если животных 
держат на голодном пайке?^
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о т
Р  ТРАННОЕ противоречие
ъ  удивляет иногда, впрочем, 

не так уж редко, в выступлени
ях секретарей комсомольских 
организаций. Выступает комсо
мольский активист на пленуме 
или конференции —* и прямо 
диву даешься, как интересно 
живет молодежь этого коллек
тива. Звучат бесчисленные име
на передовиков, перечисляются 
интересные мероприятия. II как 
часто суть обсуждаемого вопро
са подменяется этим перечисле
нием.

В другом случае, когда секре
тарь отчитывается перед комсо
мольцами, это перечисление 
становится куда скупее. Немно
го о том, как работают комсо
мольцы. потом называются те 
собрания, которые проведены за 
отчетный период, концерт, суб
ботник...

Виктор Носырев, секретарь 
комсомольской организации сов
хоза «Север», в свой отчет 
включил лишь события внутри
союзной жизни. 25 комсомоль
цев в совхозе «Север», добрая 
половина из них—механизато
ры, остальные — специалисты 
сельского хозяйства, работники 
дома культуры. На собрание с 
повесткой «Знаешь ли ты Ус
тав?» два комсомольца пришли 
в нетрезвом виде. Этот эпизод 
сам по себе не может не слу
жить иллюстрацией к тому, как 
члены ВЛКСМ знают законы 
комсомольской жизни. Какие

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

В А Ж
Р[АЙКОМ профсоюза работ

ников госторговли и по
требительской кооперации объ
единяет восемь месткомов и де
вять профгрупп с общим коли
чеством членов —  654 челове
ка. На днях состоялась отчет
но-выборная конференция, на 
которой с докладом выступила 
председатель райкома профсою
за В. С. Волокитина.

Задача профсоюзов заключа
ется в том, подчеркнула она, 
чтобы повысить творческую ак
тивность трудящихся, действен
ность социалистического сорев
нования и движения за комму
нистическое отношение к труду, 
шире распространять ценный 
почин «Работать без отстаю
щих!», развивать соревнование 
за выполнение пятилетнего пла
на к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. С этой 
задачей многие коллективы ус
пешно оправляются.

За девять месздев хороших 
результатов добился коллектив 
горло. План товарооборота вы
полнен на 104.5 процента. Ус
пешно выполнило план Усггьтол- 
шменское сельпо. Следует отме-'  
тить хорошую работу заготкон
торы райпотребсоюза. Из года 
в год этот коллектив успешно 
оправляется с выполнением заго
товительного оборота. План че
тырех лет пятилегки выполнен 
за три года и девять месяцев.

Отмечались успехи оптовой 
базы райпотребсоюза, которая 
план товарооборота за девять 
месяцев выполнила. Неплохих 
результатов добивается пром
комбинат. где план по выработ
ке продукции ежегодно выпол
няется, растет производитель
ность труда. Однако плохо ра-

Нн для кого не секрет: чем 
выше качество молока, тем боль
ше денежная выручка от его про
дажи государству. Об этом пре
красно знают и руководители, и 
специалисты колхозов и совхозов. 
Тем не менее в большинстве хо
зяйств района еще не чувствуется 
должной борьбы за повышение 
сортности, и особенно жирности 
получаемой продукции.

За минувшие девять месяцев на 
молокоприемные пункты достав
лено 11634 тонны молока. Первым 
сортом реализовано его немногим 
более восьми тысяч тонн, что со
ставляет 70 процентов от общего 
количества молока, на 18 процен
тов больше уровня прошлого года.

Лучшее по качеству молоко 
сдают колхозы имени Ленина, 
«Заветы Ильича», «Большевик»,

Е Т Ы  и В Ы Б О

же меры приняли комсомольские 
активисты к нарушителям Уста
ва? Здесь, к счастью, вое благо
получно. Их обсудили на заседа
нии комитета, и таких случаев, 
утверждает секретарь, больше 
не повторялось. Если, конечно, 
провести четкую разграничи
тельную линию между сферой 
производственной и комсомоль
ской, как это од ел ал Виктор 
Носырев, то действительно, та
ких случаев больше не было. А  
директор совхоза А. Н. Неволмн 
привел примеры, когда за ру
лем автомашины или за рычага
ми трктора увидишь— опять же

только
молодых —  механизаторов в не
трезвом состоянии. В конце ра
бочего дня они стремятся оста
вить технику у своего дома, а 
не в гараже. Нет дел комсомоль
ских и не комсомольских, зна
чит. нет и линии. Комсомольцы 
должны вникать во все дела 
коллектива, ибо у коллектива 
общая цель, общая задача.

Очень вяло, неактивно про
шло комсомольское собрание в 
соекозе «Север». Почему? По-, 
тому что в мае, нюне, июле ра
ботали мало — весенне-летняя 
страда... Как ни парадоксально, 
но это действительно прозвуча
ло так. Стало быть, работы не
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Н Ы Е
ботает катавальный цех. План 
по выпуску валенок выполнен 
только на 83,9 процента. Не на 
должной высоте работа • автога
ража. План по автоперевозкам 
за прошедшие месяцы выполнен 
лишь на 90,6 процента. Это 
предприятие работает убыточно, 
очень низок коэффициент ис
пользования автопарка.

Из 86 магазинов— предприя
тий розничной торговли с пла
ном справился 41 магазин. Из 
33 предприятий общественного 
питания — 15. А  отсюда и в 
целом по райпотребсоюзу план 
девяти месяцев выполнен на 
99,6 процента. Отставание со
ставляет 63,1 тысячи рублей.

Политическая направленность, 
деловитость и результативность
—  важные критерии, по кото
рым оценивается работа проф
союзных организаций. В органи
зациях и на предприятиях рай
потребсоюза участвует в инди
видуальном и бригадном социа
листическом соревновании 642 
человека, из них в движении за 
коммунистическое отношение к 
труду — более трехсот. 88 че
ловек носят звание ударников 
коммунистического труда. Как 
известно, результативность со
ревнования зависит от умения 
его организовать с учетом воз
можности каждого, от постоян
ной заботы о росте сознатель
ности и профессионального мас
терства каждого, от своевремен
ного подведения итогов.

Правление райпотребсоюза и 
райком профсоюза в своей рабо
те использовали такие формы 
материального и морального 
стимулирования, как вручение 
лучшему коллективу переходя
щего Красного знамени с денеж-

3 А Б
«Великодворье», совхоз вПогоре- 
ловский». От реализации перво
сортной продукции по сравнению 
с прошлым годом колхоз «Вели
кодворье», например, получал до
полнительно 130,5 тысячи рублей 
и 490 рублей за охлажденную 
продукцию. Следует заметить, что 
этим хозяйством охлажденного 
молока в минувшем году не было 
сдано ни одного килограмма. Кол
хоз «Большевик» дополнительно 
получил 76 100 рублей, увеличив 
поставку молока первого сорта с 
58 до 82 процентов.

Исключительно плохо работают 
по качеству молока колхозы «1-е 
Мая», «Никольский», «Путь к ком
мунизму». Нели последние два хо-

ы в к о м с о м

было, и говорить не о чем. 
Опять эта грань, и отделяет ока 
организацию соревнования сре
ди молодежи от комсомольской 
работы. На весеннем севе по- 
настоящему трудились механи
заторы Василий Чечулииский, 
Николай Рязанов, Василий Леб- 
эюнов. Очень качественно они 
заделывали в почву семена. Бы
ла и небрежная работа. Тут бы 
и вмешаться «Комсомольскому 
прожектору», вскрыть недос
татки в работе, рассказать о 
передовиках страды, показать 
их результаты. Это уж дело 
комсомольское. Начальником по-

Б НЕ НА
ста «К П » был Федор Соболев. 
Очень хорошие задумки были у 
него сначала. Разработан план, 
распределены обязанности меж
ду членами «К П » — сектор ка
чества. сектор гласности... При
вели прожектористы два рейда, 
и только по результатам одного 
выпустили стенгазету — и то 
после длительных сборов и уго
воров.

Пожалуй, значительное вни
мание на собрании уделили 
культурномассовой работе. Ув
леченно говорила об этом ди
ректор Медведевского дома 
культуры Валя Верещагина: 
провели тематический вечер.

К Р И Т Е
ной премией. Передовики зано
сятся на Доску почета, отмеча
ются Почетными грамотами, 
благодарностями. Лучшим по 
профессии вручаются вымпелы 
«Лучший продавец», «Лучший 
повар», «Лучший кондитер» и 
т. д. Естественно,' все эти фор
мы поощрения (способствуют 
развитию трудового энтузиазма 
работников прилавка и общест
венного питания, повышению 
ответственности за порученный 
участок работы. Однако еще не
регулярно подводятся итоги со
ревнования между сельпо, кое- 
где небрежно и не всегда свое
временно заполняются доски по
казателей. Некоторые руководи
тели недооценивают роль рабо
чих собраний и проводят их от 
случая к случаю. Такое положе
ние сложилось в Устьтолшмей
ском и Погореловском сельпо,' 
самом райпотребсоюзе.

Рабочее собрание — одна из 
форм политического воспитания 
членов профсоюза, привлечения 
их к управлению производством. 
На собрании проявляются такие 
качества людей, как их актив
ность, принципиальность, непри
миримость к недостаткам, а это 
очень важно. Члены профсою
за, которым доверено руковод
ство тем или иным предприяти
ем, должны организовать социа
листическое соревнование. И на
до совершенствовать стиль и 
методы своей работы. Об этом 
говорили на конференции вы
ступающие.

— В соревновании за до
срочное выполнение принятых 
обязательств у нас участвует 
111 человек, из них 22 борются 
за звание ударников коммунис
тического труда. — говорит

Ы В А Ю Т
зяйства хоть незначительно, но 
увеличили поставку молока пер
вым сортом, то колхоз «1-е Мая» 
уменьшил ее на два процента. '

В районе еще не изжиты слу
чаи, когда на молокоприемные 
пункты поступает несортовое мо
локо. Нынче его сдана 151 тонна. 
Вследствие чего колхозные кассы 
недополучили 6040 рублей. Кол
хоз «Красное знамя» и совхоз 
«Тотемский» безвозвратно потеря
ла по 1400 рублей каждый, дос
тавив по 35 тонн несортового мо
лока.

В сентябре нынешнего года 
только 77 процентов молока реа
лизовано первым сортом, охлаж
денным — всего -пять процентов.

О Л Е

«голубой огонек», ездили с кон
цертом в Нелюбино и Матвеево. 
Увлеченно потому, что Вале бы
ло о чем сказать, ведь в прин
ципе это ее обязанность.

Но не только о концертах и 
культпоходах должны погово
рить комсомольцы на главном 
собрании года. Хозяйство специ
ализируется на откцрме круп
ного рогатого скота. На фермах 
и телятниках работают уже не 
молодые мастера откорма. При
дет время — уйдут оии на за
служенный отдых, и заменить 
будет некем: не идет молодежь 
в животноводство. Кому как не

БУМАГЕ
комсомольцам в первую оче
редь позаботиться о подборе 
кадров, вести большую проф
ориентационную работу в шко
ле, убеждать, рассказывать. 
Контроль за содержанием жи
вотных в зимних условиях, 
оформление красных уголков, 
наглядная агитация — вот 
сколько комсомольских дел. Но
о  них говорил на собрании лишь 
директор совхоза...

Так же спокойно и равнодуш
но прошло отчетно-выборное со
брание в комсомольской органи
зации -ПМК-15. Секретарь ко
митета комсомола В. Бугаев 
охарактеризовал работу неопре-

Р ИИ
председатель Пригородного сель
по Л. II. Харабардин. — 15 ма
газинов справились с заданием, 
однако' план девяти месяцев 
сельпо выполнило только на 94,3 
процента. Работа с людьми у 
нас проводится, но если нет то
варов, трудно достичь намечен
ных рубежей.

Бухгалтер УстьтоЛшменского 
сельпо Г. Н. Первушина отме
тила, что итоги работы по всем 
показателям ежемесячно нахо
дят отражение на стенде, регу
лярно подводятся итоги соревно
вания с Погореловским сельпо, 
выпускается стенная газета. В 
коллективе проведен конкурс 

I на лучшего продавца. Все это 
заслуги местного комитета.

Однако запросы покупателей 
в отдаленных населенных пунк
тах удовлетворяются еще пло
хо. В сельпо нет своего транс
порта, а колхозы «Никольский» 
и «Путь к коммунизму» технику 
для завоза товаров выделяют 
от случая к случаю. Тесно в ма
газинах в деревне Маиылово и 
селе Красное, нет возможности 
показать товар покупателю.

— За девять месяцев коллек
тив горпо продал товаров сверх 
плана на 260 тысяч рублей, — 
отметила председатель горпо 
Н. Ф. Серегодская. — Но ска
зать, что иаполыэованы все воз
можности, нельзя. Из-за недо
статка транспорта не справился 
с планом хозяйственный мага
зин. с перебоями торгуем суб
продуктами в продовольствен
ных магазинах.

Далеко не в каждом магазине 
нормальные условия труда. Во 
всех из них, кроме универмага, 
печное отопление.

— Общепит объединяет 21

о  К А Ч Е С
Колхозы «Мосеево», «Заветы Иль
ича» все полученное молоко сда
ли первым сортом. В то же время 
практически не занимались каче
ством продукции колхозы «Крас
ное знамя», «Путь х коммуниз
му», «Память Ленина». Из колхо
за «Красное знамя» 43 процента 
молока поступило несортовым. Не
дополучено 1200 рублей.

Немаловажное значение имеет 
жирность молока. За девять ме
сяцев средний процент жира со
ставил 3,33 процента. Жирность 
молока в различных хозяйствах 
колеблется от 3,24 до 3,45 процен
та. С начала года в результате 
реализации молоха пониженной 
жирности с хозяйств списано 576

деленным словом— определенная 
и состояла она из одних меро
приятий внутрисоюзной жизни 
«У  нас ведется борьба с нару
шителями трудовой дисципли
ны*. — говорится в отчетном 
докладе секретаря. Только ка
кая? В августе на бюро райке, 
ма комсомола был рассмотрен* 
вопрос «О  неудовлетворитель
ной работе комсомольских орга
низаций ПМК-15. агрохииспец. 
отделения и С/ухонского лес
промхоза по профилактике пра
вонарушений и укреплению тру. 
довой дисциплины». В постанов
лении отмечалось, что в первом 
полугодии восемь молодых рц ^  
бочих ПМК-15 побывали в ни-1  
трезвителе. Слабо развито на
ставничество. Ежемесячно до 10 
человек не выполняют нормы 
выработки, в организации боль
шая текучесть кадров. А в док
ладе, простите, речь о рыбал
ке...

Комсомольское собрание но 
производственное совещание. 
Принимая вто возражение, сле
дует признать: нашим собрало^ 
ям и впрямь не хватает пл >до^“ 
твори ости рабочих совещаний и 
принципиальной оценки выпол
нения служебного долга, а зна
чит, и Устава ВЛКСМ.

Комсомольцы - мелиораторы 
решили создать на участках 

Комсомольск о - молодежные кол-' 
лективы. придать их соревнова
нию гласность, наладив выпуск 
стенной печати. Только б не ос
талось это решение на бумаге, 
до следующего собрания.

И. ДМИТРИЕВА.

предприятие, все -они оснащены 
холодильным оборудованием, 
специальными аппаратами. Ньш- 
че в городе открыта новая за
кусочная на 64 места, которую 
охотно посещают работники 
ИБО, — говорит директор об
щепита Л. Н. Перевязкина. — 
Все столовые, кроме столовой 
райсельхозтехннки, подготовле
ны к работе в зимних условиях.

Работу предприятий общест
венного питания часто лихора
дит отсутствие запасных частей 
к оборудованию. Райпотребсою
зу надо больше проявлять забо
ты о снабжении отоловых продо
вольственными товарами.

— Хозяйственный магазин 
горпо из-за отсутствия транс
порта целый месяц не мог завез
ти оконное стекло. По этой же 
причине не удовлетворяем опрос 
покупателей на мебель и холо
дильники, — сетует заведующая 
магазином- М. В. Крылова. — 
потому и недодали к плану 
8800 рублей.

Каждый говорил о самом 
« больном» вопросе в своей ра
боте. Это правильно, конечно. 
Непримиримость к недостаткам
— одна из важнейших обязан
ностей члена профсоюза. Задача 
нового состава райкома союза, 
председателем которого вновь 
избрана В. С. Волокитина, вни
мательно прислушиваться к го
лосу профсоюзных активистов и 
оказывать им более действен
ную помощь в решении произ
водственных вопросов.

Много ценных предложений 
по активизации профсоюзной 
работы высказали председатель 
правления райпотребсоюза М. В. 
Власова, заведующий орготде
лом РК КПСС С. Л. Пономарев, 
представитель обкома профсою
за госторговли и потребкоопера
ции В. Н. Ильинская.

А. УПАДЫШЕВА.

Т В Е
тонн молока, тогда как в прошлом 
году было списано лишь 144 тон
ны. Самую низкую жирность име
ют колхозы «Заветы Ильича», 
«Большевик», «1-е Мая», имени 
Ленина. Только колхоз имени Ле
нина недополучил в свою кассу 
25.327 рублей.

Приведенный анализ качествен
ных показателей производства и 
продажи молока позволяет сде
лать вывод, что улучшение каче
ства сдаваемой продукции являет
ся огромным резервом повышения 
доходов хозяйств.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ, 
государственный инспектор 

по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов.
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У Н А Ш И Х  С О С Е Д Е Й
=  В Е Р Х О В А Ж Ь Е  -

ЦЕНА НАГЛЯДНОСТИ
В идейно-воспитательной, Про- 

S' пагандистокой деятельности биб- 
£ лиоггеки огромная роль принад- 
I лежит наглядной агитации. Раз- 
* ноо&разиые средства политиче
ского и художестве.нного воз
действия активно влияют на 

{ воспитание трудящихся, олособ- 
I отдуют росту коммунистической 
I сознательности советский лю- I дей, повышению эффектявности
I общественного пронэводстша. 

Коли говорить коротко, то на
глядная агитация в библиотеке

- это агитация средствами изо
бразительного искусства и при
зывного политического слова.

ryffirM из наиболее ярких, до- 
Гходтивых и гибких способов по
пуляризации литературы явля

ется в библиотеке оформление 
■книжных выставок.

(Выставки привлекают внима
ние читателя к конкретным про
изведениям, дают ему возмож
ность просмотреть множество 
книг на определенную тему, оз
накомиться с их содержанием. 
Достоинством книжной выставки 
является также ее оператив
ность, быстрота, с которой биб
лиотеки мопугг откликаться на 
все актуальные вопросы полити
ческой, хозяйственной, культур
ной жизни страны. Кроме того, 
выставку можно непрерывно и 
систематически пополнять и об
новлять новыми изданиями, за
менять одни книги другими. Bice 
это позволяет удовлетворить за
просы самых различных грунт 
читателей. Большую «помощь 

Доказывают книжные выставки в 
руководстве чтением, в раскры
тии книжного фонда библиотеки.[ В центральной районной биб
лиотеке пропаганде книг через 
наглядность уделяется очень 
большое внимание. Выставки, 
плакаты, рекомендательные спи
ски литературы, оформленные 
работниками библиотеки А - П. 
Красильниковой, Т. М. Шумило
вой. С. А. Гостевской, художни- 
ком-оформителем А . В. Завья
ловой, всегда привлекают чи
тателей своей актуальностью. 
Внешний вид их отвечает эсте
тическим требованиям.

Тематика выставок, оформ
ленных в 1979 году, была с&- 
мой разнообразной. Это и вы
ставки с новинками литерату
ры. и тематические, например, 
такие, как: «Программа мира в 
действии», «Земля родная — 
гордость наша», «Конституция 
развитого социализма», «Ленин

В текущем году труженики 
полей совхоза « Нюксенский» 
на каждый гектар пашни внесли 
по 11 тонн органических удоб
рений и по 5 центнеров в фи
зическом весе — минеральных. 
Кроме того большое внимание 
обращается на химизацию полей 
и «раскисление почв. С этой 
целью в весенне-летний период 
было проведено известкование 
почв на 250 гектарах и хими
ческая обработка посевов против 
сорняков и вредителей более 
чем на 270 гектарах.

Все это наряду с другими ме
рами дало хорошие результаты. 
Если 1977 год был у нас самым 
р ез*ультатнвным по урожайности 
сельхозкультур, в среднем с 
каждого гектара было получено 
по 16 центнеров зерна, то нын
че мы собрали по 19,2 центнера 
с каждого гектара яровых кушь- 
ТУР. или на 3 центнера больше 
того уровня. Валовое производ
ство зерна достигло 13576 цен
тнеров. .

Комплекс проводимых в сов
хозе работ по использованию 
земли дал возможность повы- 
с,ггь урожайность кормовьпх 
культур. Так. с каждого гекта- 
rio 8 тен,̂ Цем году получили по 
|18о центнеров зеленой массы. 
-'1 центнера сена.

Повышение урожайности поз
волило обеспечить животновод
ство хорошей кормовой базой. 
Ир40о тонн больше против про- 
рмюго года заготовлено силоса.

—  мыслитель, революционер, 
человек», «Герои ие умирают», 
«Береги природу, человек!» и 
другие. Оформлялись выставки, 
предназначенные определенной 
группе читателей. Например, 
такие: «Любителям математи
ки», «В  помощь радиолюбите
лю », «Для вас, водители авто
мобиля». Нашли признание в 
библиотеке также выставки, 
приуроченные / к знаменатель
ным и памятным датам, ,к празд
никам. Из последних выставок, 
оформленных у нас, можно на
звать выставку « Народный учи
тель СССР — гордость совет
ского общества», (посвященную 
Дню учителя.

В связи с тем, что в (полит
сети района начался новый учеб
ный год, в нашем читальном 
зале оформлена выставка «В  по
мощь слушателям политсети», 
где подобран весь материал, ко
торый может оказать помощь 
слушателям и пропагандистам в 
усвоении учебной программы.

Так же, как и выставки, важ
ны в библиотеке и библиотеч
ные плакаты. Они тоже служат 
цели пропаганды актуальной ли
тературы, отличающейся высо
ким идейно - художественным 
уровнем, служат для привлече
ния новых читателей. Оформля
ются у нас и плакаты, .посвя- 
щенные отдельным важным до
кументам партии и правитель
ства. Так, по постановлению ЦК 
КПСС «О  дальнейшем улучше
нии идеологической, политико- 
воспитательной работы» в чи
тальном зале библиотеки офор
млен плакат «Идеологической 
работе —  эффективность и ка
чество».

Работники наших филиалов 
искусству использования на
глядности в пропаганде литера
туры могут также поучиться у 
библиотекарей Чушевицкого фи
лиала Г .Ф. Кузнецовой и Г. Н. 
Кремлевой. Ни одно из вайсных 
событий, отмечающихся или 
происходящих в. стране, не ос
тается не замеченным.

Библиотекари не только офор
мляют книжные выставки, они 
проводят вокруг выставленных 
на ней книг массовую работу, 
например, рекомендательные бе
седы. Этим они повышают ре
зультативность, эффективность 
каждой выставки.

А . Ш ЕСТАКОВА,
директор централизованной 

библиотечной системы.

Его накопление ведется я сейчас 
за счет использования соломы. 
1230 тонн застоговано соломы 
яровых зерновых и озимой ржи. 
Около 900 тонн скоту на зиму 
запасено сена. Более 500 тонн 
выделено своего фуража.

В борьбе за урожай основную 
роль сыграло механизированное 
звено из 5 тракторов, которое 
возглавляет П. М. Тнхановский. 
Под урожай 1979 года было вы
везено 21 тысяча тонн органи
ки. Сейчас механизаторы ведут

запас мдобрений в полях для 
будущего урожая. На сегодня 
вывезено от ферм 3800 тонн на
воза. Ставка делается на то. 
чтобы этим звеном вновь вывез
ти как можно большее количест
во органических удобрении. В 
зимний период для компостиро
вания повезем на поля н к 
фермам торф.

Большую роль в повышении 
урожайности зерновых культур 
играет в хозяйстве семенной 
материал. В нынешнюю убороч
ную кампанию хорошо обработа
ли все зерно и засыпали в зак
рома почти 400 тонн добротных

Хлеб вырастить никогда не 
бывает легко. Никто не забыл 
прошлый год, когда все лето 
шел проливной дождь, и раскис
шая земля не выдерживала гру
за комбайнов. Они вязли ъ  поле, 
ломались. Тогда очень пережи
вал плавный агроном совхоза 
«Ш уйское» А. А. Романов: 
сколько сил потрачено, и на вот! 
Правда, по сравнению с другими 
хозяйствами зерна было собра
но больше. Но разве агроном 
мечтал о таком урожае? Ведь 
до этого каждый год был удач
ным, и совхоз уверенно нара
щивал урожайность зерновых.

Нелегкая земля в наших ус
ловиях, но если приложить к 
ней руки, она будет плодород
ной. И руки были приложены в 
этом году. Мастер своего дела 
Романов сделал все для того, 
чтобы вырастить и вовремя уб
рать выращенный урожай.

Вместе с родным совхозом 
рос и Анатолий Алексеевич. Вот 
что рассказывает о коммунисте 
Романове заместитель секретаря 
парткома хозяйства М. В. Зу
бина:

— Родился он здесь, в Ста
ром селе, учился в местной шко
ле, где получил среднее образо
вание. Здесь же началась и его 
трудовая биография. Вначале 
работал учетчиком, но стремле
ние было единственное —  стать 
агрономом. И он не отступил от 
овоей цели: поступил заочно в 
Вологодский молочный институт 
на агрономический факультет. 
Успешно закончив его, стал

Немало йолодых девчат тру
дится на молочно-товарных фер
мах совхоза «Щубринский ». 
Многие из них, не испугавшись 
трудностей, пришли работать 
на ферму сразу по окончании 
школы. Сейчас, освоившись с 
производством, неплохо трудят
ся, а главное с желанием.

На Полюдовской ферме ра
ботают четверо: Галина Киселе
ва, Нина Коробйцына, Анна 
Изотова, Галина Коробйцына, 
ка Жубритаской — Светлана 
Ду5чен кова, Татьяна Жирохо- 
ва.

На передовой ферме совхоза
—  Крюковской —  всего второй' 
год работает дояркой комсомол
ка Ольга Шакалов а. Но и  за 
этот короткий срок своим тру
долюбием и добросовестным от-

семян. в числе их 70 процентов 
классных. Шапользсвали для по
сева семена .районированных 
сортов: ячмень «отра» и «ви- 
нер», овес «пшебуй-2» и рожь 
«вятка-2».

Соревнование за высокую 
культуру земледелия рождает у 
людей сознательное отношение 
к делу, содействует развитию 
творческой инициативы. Взять 
пример уборочной страды, когда 
каждый человек был заинтере
сован судьбой выращенного уро

жая. Утвердившийся в хозяйст
ве метод ипатавцев— уборочно- 
транопортный комплекс поле— 
зерноток — действовал ритмич
но. Так, комбайнер не только 
косил и обмолачивал хлеба, но 
и следил за тем. чтобы отрав
ленное зерно было вовремя об
работано, высушено.

Что греха таить, в разгар 
жатвы зеряотока не успевали 
своевременно обрабатывать зер
но. На выручку приходили 
сами механизаторы. В погожие 
дни зерно, привезенное от ком
байнов. высыпалось прямо под 
открытое небо у зернотока на

МЕЖДУРЕЧЬЕ

ВЕРЕН
главным агрономом совхоза.

Почти в любое время года 
можно увидеть агронома в поле. 
Тянет его посмотреть первую - 
борозду и первые проросшие зе
леными стебельками зерна, а 
летом увидеть, как полнится ту
гой силой колос. Осенью снова 
забота — полностью убрать уро
жай.

Заслуга Анатолия Алексееви
ча и в там, что многие учащие
ся Старос-ельской средней шко
лы на всю жизнь сохранили вер
ность земле, крестьянскому тру-, 
ду, так как Романов часто 
встречается со школьниками и 
проводит с ними беседы о слав
ном и почетном труде хлеборо
ба. Кстати, его сын Владимир 
тоже пошел по стопам отца: он 
учится в Вологодском молочном 
институте на факультете механи
зации сельского хозяйства.

(Непоказную, сердечную доб
роту к людям — это качество 
Анатолий Алексеевич унаследо
вал еще с первых дней трудо
вой деятельности. Знают и це
нят в нем товарищи эту доброту 
и по-хорошему пользуются ею: 
обращаются за советом, помо
щью. Немало оказал Романов 
внимания агроному по семено
водству Любови Борисовой,учил 
ее, подсказывал, что и как луч
ше сделать. Под его руководст
вом стажировалась и Тамара 
Крутикова. Она заочно закончи-

ношением к делу деаушка дока
зала, что может трудиться не 
хуже опытных коллег. У  нее 
лучший результат по совхозу с 
начала года: Ольга .получила в 
среднем от коровы 2097 кило
граммов молока, увеличив про
дуктивность своего стада на 
550 килограммов.

Под стать ей трудится и ее 
подруга, комсомолка Валентина 
Косоногое а. Она получила с на
чала года в среднем от коровы 
1782 килограмма молока— это 
на 477 килограммов больше 
уровня прошлого года. Моло
дые животноводы — гордость 
совхоза, наша надежда.

А . Ш ЕРКУНОВА, 
главный бухгалтер 

совхоза «Жубринский».

разостланные толь, брезент. И 
ежедневно одним из членов 
транспортного эвена постоянно 
перелопачивалось с помощью 
погрузчика ПЭ-0,8. Утрам и ве
чером комбайнеры сами укры
вали и раскрывали бурты с зер
ном, перевозили его на зерно- 
ток для обработки.

Всей работой уборочного ком
плекса умело руководил комму
нист, главный инженер совхоза
В. Ф. Мальцев.

Чувство хозяина земли владе
ет в совхЪзе каждым. Люди ви
дели: требователен, принципиа
лен и трудолюбив Виктор Федо
рович. И правильно на это реа
гировали. Каждый из семи ком
байнеров перевыполнил задание 
по намолотам зерна, а такие, 
как В. В. Баженов. М. Н. Жда
нов. сам начальник комплекса
В. Ф. Мальцев выполнили почти 

.два плана.
Зерносушильное и складское 

хозяйство не отвечает требова
ниям времени, но сушильщики
В. М. Бабиков. Р. И. Баженов.
В. А. Галицкий, И. С. Бабиков 
и другие много приложили ста
рания и умения, чтобы сохра
нить все зерво и получить кон
диционные семена.

С чувством радости говорю, 
что земледельцы совхоза с чес
тью выдержали экзамен — вы
полнили свои обязательства 
1979 года.

В. ЕПИФАНОВСКАЯ.
агроном.

ЗЕМЛЕ
ла молочный институт и сейчас 
работает инженером по технике 
безопасности. Им и другим спе
циалистам Анатолий Алексее
вич дает нужные советы, делит
ся с ними своим богатым прак
тическим опытом.

Много сил вкладывает Рома
нов в то, чтобы вырастить хоро
ший урожай. Были годы, когда 
совхоз получал по 25 центнеров 
зерна с гектара. И не случайно 
за высокие показатели на хлеб
ной ниве главный агроном на
гражден несколькими правитель
ственными наградами, заносился 
на районную и областную Доски 
почегга.

Особую заботу Анатолий 
Алексеевич проявляет о получе
нии доброкачественных семян. 
Нынче, например, зерновые вы
ращены на 1350 гектарах, по
лучен валовой урожай зерна в 
количестве 2166 тонн. В семен
ные фонды засыпано 500 тонн 
зерна, в буртах хранятся 400 
тонн картофеля. 396 тонн хлеба 
и 442 тонны картофеля продано 
государству.

Большая заслуга агронома и 
в том, что нынче с полей и лу
гов снят неплохой урожай трав, 
что позволило перевыполнить 
планы заготовки силоса и сена. 
В совхозные закрома засыпан 
большой запас своего фуражно
го зерна.

А. А. Романов член партий
ного комитета, заместитель ди
ректора совхоза, руководитель 
школы основ марксизма-лени
низма. Как член общества «Зна
ние» часто выступает с лекция
ми и докладами перед населени
ем и школьниками.

Анатолий Алексеевич — на
стоящий специалист своего дела 
и умелый наставник молодежи. 
Он остается верен земле.

Р. СОКОЛОВА.

ТАРНОГА

МОЛОДЕЖЬ 
НЕ ОТСТАЕТ

Животноводы колхоза «Озер
ки» годовой план по продаже 
молока государству на 1 октяб
ря выполнили на 76 процентов. 
Есть уверенность, что задание 
будет выполнено своевременно. 
Надой от каждой коровы за 9 
месяцев составил 2268 кило
граммов.

Первенство среди соревную
щихся коллективов колхоза дер
жат доярки Победительокой 
фермы, получившие 2494 кило
грамма молока от коровы. На 
втором месте животноводы Ни
коновской фермы. А  вот наи
большую прибавку в надоях по 
сравнению с соответствующим 
периодам прошлого года — 86 
килограммов — получили абба- 
кумозские доярки.

В социалистическом соревно
вании среди доярок наивысшей 
продуктивности животных доби
лась А. А. Бакшеева {Аббаку- 
мовская ферма). Она надоила 
от каждой коровы 2664 кило
грамма, прибавка составила" 
31-2 килограммов.

Первенство по валовому на
дою молока от стада занимает 
М. М. Порошина. Следует от
метить добросовестную работу 
молодой доярки Сабуровой Шу
ры, которая пришла на ферму 
на смену матери после девятого 
класса. Работая дояркой, она 
одновременно учится заочно в 
10 классе.

Много сил вкладывают в ра
боту также молодые девушки— 
комсомолки Наташа Басманова, 
Людмила Воронова, Лздия Ле- 

I сукова, Екатерина Локтева и 
Ольга Лесукова. Работая рядом 
с опытными доярками, они ста
раются сделать все возможное, 
чтобы не подвести своих стар
ших наставников.

Т. СИЛИНСКАЯ, 
главный зоотехник колхоза.

НЮКСЕНИЦА

С ЧУВСТВОМ РАДОСТИ 
ЗА  Д Е Л А

БАБУШКИНО ........... ......=

Трудолюбивые девчата
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АФГАНИСТАН. Тысячи ра
бочих, крестьян, представителей 
интеллигенции выражают реши
тельную готовность защитить 
революционные завоевания сво
его народа, дать отпор проискам 
внутренней и внешней реакции. 
Сотни юношей добровольно 
вступают в комитеты защиты 
революции.

Н А  СНИМКЕ: крестьяне про
винции Газни — члены комите
та защиты революции.

Фото ТАСС.

ПОРТУГАЛИЯ. В стране про
должаются выступления протес
та против попыток остановить 
проведение аграрной реформы 
в сельскохозяйственных зонах. 
Трудящиеся требуют, чтобы 
проведение аграрной реформы! 
было полностью завершено и 
вся земля принадлежала тем, 
кто ее обрабатывает. .

НА СНИМКЕ: сельские тру-] 
женицы знакомятся с ходом! 
кампании борьбы за проведение! 
аграрной реформы.

Фото ТАСС.

ДЕТИ НА ЭКСКУРСИИ

Свержение режима Сомосы 
положило конец жесточайшей 
диктатуре, более 40 лет пра
вившей в Никарагуа. Сейчас 
перед ci раной стоят неотложные 
задачи — укрепить народную 
власть, возродить национальную 
экономику.

НА СНИМКЕ: свободный ни
карагуанский крестьянин обраба
тывает землю, ранее принад
лежавшую клану бывшего дик
татора.

Фото Ю ПИ— ТАСС.

В программе воспитания детей 
‘ в дошкольных учреждениях боль
шое внимание отводится разделу 
«Знакомство с трудом взрослых». 
Специфика работы детских садов 
лесозаготовителей требует знаком
ства с трудом родителей, кото
рые дают стране «зеленое золото».

Частые экскурсии на нижний 
склад, узкоколейную железную 
дорогу помогают детям познать 
труд своих родителей, воспитать 
гордость за них. Рабочие с боль
шой теплотой встречают ребят, 
интересно рассказывают о своем 
деле. А  малыши на занятиях с 
увлечением отражают увиденное 
в 'рисунках, лепке, различных иг
рах.

Мы благодарны взрослым не 
только за полезные экскурсии, но 
л  за большую помощь, которую 
Ьни оказывают в этот междуна

родный год ребенка нашему дет
саду. Силами родителей на участ
ке много посажено деревьев, де
коративных кустов. Они пополни
ли уголок живой природы, ак
тивное участие принимают в под
готовке костюмов к утренникам, 

А  с каким задором работали 
родители на строительстве забора 
у нового здания, на разделке и 
укладке дров. В воскреснике уча
ствовало 52 человека.

Благодарим родителей за то, 
что они так живо откликаются 
на наши просьбы и с большим 
энтузиазмом трудятся на воскрес
никах, подавая хороший пример 
своим детям. А  это благотворно 
влияет на наше подрастающее 
поколение.

А. ФОМИНА, 
заведующая Пятовским 

яслями-садом.

СЛОВО О ВЕТЕРАНАХ

СЕРДЦЕ, ОТКРЫТОЕ ЛЮДЯМ
Зывают минуты, когда перед 

мысленным взором человека про
мелькнет вен его жизнь. Память 
тчетливо воскресит радости, тре- 
пгн и волнения. Николаю Влади

мировичу Талашову в день своего 
?fl-летия есть о чем вспомнить— 
а плечами 46-летний трудовой 
гаж. Лучшие годы жизни отданы 
иветской работе. Девять лет он 
ы,ч председателем горисполкома, 

шестнадцать — председателем ис- 
олкома Ногпрелопгкого сельского 
овета.
Не измеришь процентами то 

дорос дело, которое' сделал для 
мпдей Николай Владимирович-. 
Пел человек по трудовой жизни, 
тстаивал правоту, внедрял новое, 
оролся с недостатками, и вместе
ним преобразовывалась колхоз

ам деревня, вырастали' новые 
1Колы, магазины, столовые, клу- 
м, улучшался материальный до- 
татпк людей, медицинское обслу- 
;|мш|ис. Его заслуги высоко . 

оценили партия и правительство. 
Ьудь II. В. Талашова украшают 
одена Отечественной войны вто

рой степени и Трудового Красно
го Знамени.

А встречи Николая Владимиро
вича с учащимися — это настоя
щие уроки мужества и граждан
ственности. Сколько их было,

этих незабываемых, интересных 
встреч! Слушая его рассказы о 
кровопролитных боях за родную 
землю, дети сразу притихнут, ли
ца становятся серьезными, сосре
доточенными.

И внуки вот обхватят за шею 
и просят:

— Дедушка, расскажи о -фаши
стах. Это они тебе ножку слома
ли? И почему она так долго не 
поправляется? Все болит и болит 

Беседы с детьми оставляют в 
их сознании добрый след.

Троих детей воспитали Ни 
колай Владимирович и Екатерина 
Егоровна. Сергей — шофер кино
сети, Николай — э.Штросварщн» 
совхоза «Погореловский», Тамара
- портниха KI50. У всех свои 

семьи.-
. — Мы гордимся' своим отцом,
— говорят они.— Когда которому 

из нас трудно бывает, он поможет 
пережить беду, вселит уверен 
нпсть в лучшее. Сегодня мы от 
души поздравляем его с 70-лети
ем, желаем отличного здоровья и 
много, много .счастливых дней.

Хорошее пожелание, присоеди
няемся и мы к этому поздравле
нию. _В свое время он активно 
сотрудничал в нашей гаяете.

Д. УПАДЫШЕВА.

КАК Х А Л АТ Н О  Ш Ь Ю Т  Х А Л А Т Ы
Однажды продавцу С. потре

бовалось сшить рабочий халат. 
Обратилась она в швейную мас
терскую .комбината бытового 
'обслужитамия. Заведующая 
Н. И. Анмкиева любезно приня
ла заказ, выписала квитанцию.

— Вам из какого материала? 
-  опросила она, выкладывая

на стол два тюка материи раз
ной расцветки."

— Вот из этого. — ответила 
заказчица и показала на темно
синий сатин. •

— Хорошо. Пройдите в са
лон. там снимут мерку.

Потом заказчицу попросили 
через трн дня прийти на при
мерку. Пришла. Видит—осалат 
скроен и сметал на белую нит
ку. Надела его и изумилась.

— Что это такое? В плечах 
узко, а внизу полы разошлись 
в разные стороны. Нет, мне та
кого халата не надо, люди за
смеются.

— Что-то тут намудрила ма
стер. — взглянув на халат, ска
зала Нина Ивановна. II. успо
каивал, добавила:

— Не волнуйтесь. Приходите 
через четыре— пять дней. Все 
будет в порядке. Вот здесь 
вставим клинышки, раскле
шим...

— А  зачем расплетать? Мне 
ведь в халате не на бальные 
танцы, а в магазине работать.

— с обидой в голосе сказала 
заказчица.

Но через три дня в мастер
ской продавец услышала новую 
неприятность:

— Ваш халат зашили. Его 
уже нет.

— Как зашили? Квитанция 
на руках, деньги заманены...

— Будем новый шить. — 
без тени смущения ответила 
Аникиева.

П все повторилось сначала...
История эта началась 10 ав

густа. Закончилась всего лишь 
несколько дней ■ назад. Вот 
сколько времени понадобилось, 
чтобы сшить обыкновенный ха
лат! Но в швейной мастерской 
удивляются:

—  А  что тут особенного, 
сшили же все-таки...

К. НИКОЛАЕВ.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ
КОЧЕГАРЫ  Тотемской сред

ней школой №  1.

27 октября 1979 года с 10 
часов утра хозмаг горпо прово
дит выставку-распродажу фар
форо-фаянсовой, стеклянной по
суды и хрусталя.

Правление горпо.

Б Е С Е Д А  В Р А Ч А

ФИЗИЧЕСКОЕ 
ВОСПИТАНИЕ ДЕТЕЙ

предлагать утражнения с дли
тельным статическим напряже
нием мышц и силовые упраж
нения, требующие задержки или 
напряжения дыхания.

До занятий в помещении на
до провести влажную уборку и 
сквозное проветривание. Темпе
ратура воздуха должна бьа 
20— 18 градусов. Дети на заЛР. 
тиях физкультуры должны быть 
одеты в облегченную одежду 

-(трусики, футболку и тапочки), 
потому что занятия одновремен
но являются закаливающей воз
душной ванной. Но разве мож
но в детском саду в колхозе 
«М осеево» и детском комбина
те в поселке Октябрьский про
водить занятие, если температу
ра в группах 5— в rpaJsjoR. 
Председатель колхоза «Мо?й?- 
во» Ю. И. Фокин и начальник 
Матвеевского лесопункта В. Е. 
Лосенков не в состоянии решить 
этот вопрос.

Закаленность — хорошее- ка
чество организма, обеспечива
ющее сопротивление неблаго
приятным метеорологическим 
воздействиям. Закаливать орга
низм можно как при высоких, 
так и низких температурах воз
духа. К закаливающим меро
приятиям относятся водные и 
воздушные процедуры. Пря 
проведении их надо обязательно 
следить за температурой возду
ха и воды. Температура возду
ха должна быть не ниже 20—
24 градусов и постепенно сни
жаться до 15 градусов.

Наиболее мягкой водной про
цедурой является обтирание. 
Слегка отжатой салфеткой вна
чале обтирают руки и ноги, по
том оп ту , шею, грудь, живот. 
Температура воды должна быть 
20— 15 градусов. Для облива
ния можно пользоваться душе
выми сетками. Только темпера
туру воды следует брать на 
один— два градуса выше, чем 
при обтирании.

Физические упражнения и 
закаливающие процедуры улуч
шают физическое развитие де
тей, укрепляют здоровье и спо
собствуют повышению сопротив
ляемости организма рад' забо
леваний.

Г. ЯЦЕНКО. 
врач по гигиене 

детей и подростков.

~д-~ -  ■ -  25 октября 1979 Г0Да

В Программе КПСС говорит
ся. что в период перехода к 
коммунизму возрастает возмож
ность воспитания нового чело
века. гармонически сочетающего 
в себе духовное богатство, мо
ральную чистоту и физическое 
совершенство. Методом дости
жения физического совершенст
ва служит физическое воспита
ние. Оно состоит из двух час
тей: развитие двигательных на
выков н координации движений, 
использования для закаливания 
организма естественных факто
ров природы.

В основу физического .воспи
тания положены четыре прин
ципа: комплексность, постепен
ность, систематичность, учет 
индивидуального состояния ре
бенка.

Комплексность характеризует
ся . одновременным применением 
разных средств физического 
воспитания.

Постепенность —  это переход 
от малых нагрузок к большим.

Систематичность — когда раз
дражительность действует с не
которым постоянством в тече
ние того или иного времени.

В детских садах' один раз в 
неделю проводится обязательное 
занятие по развитию двигатель
ных навыков. Упражнения и 
подвижные игры воопитатели 
подбирают с учетом воздействия 
их на группы мышц и для со
хранения правильного положе
ния туловища, головы, плече
вого пояса. Для выработки рит
ма и темпа движений желатель
но проводить занятия под музы
ку. Занятия по развитию дви
жений требуют оборудования 
гимнастических стенок, стоек. 
Но не все детские учреждения 
еще обеспечены ими в достаточ
ном количестве.

Надо строго соблюдать про
должительность занятий для 
детей младшей грутпы, они 
должны быть не более 15 ми
нут, средней — 20— 25 минут, 
старшей подготовительной — 30 
минут. Нагрузку в играх и уп
ражнениях надо строго дозиро
вать. Продолжительность непре
рывного бега для детей млад
шей группы не должна превы
шать 12— 15 секунд, средней — 
20— 25 секунд, старшей и под
готовительной —  30— 35 се
кунд. Для малышей, только что 
пришедших в детские учрежде
ния,' нагрузку в играх и упраж
нениях следует давать постепен
но. Не рекомендуется детям

Редактор
А. М. КОРОЛЕВ.

К И Н О Т Е А Т Р
БОЛЬШ ОЙ ЗАЛ.

25— 28 октября —  новый 
цветной широкоэкранный худо
жественный фильм «Поговорим, 
брат» (две серии). Сеансы: 25 
октября— в 18.30 и 21.10, 26—
28 октября— в 16, 18.30. 21.10.

„ О К Т Я Б Р Ь "  
м а л ы й  з а л .
25 октября —  новый художе

ственный фильм «Завтра раз
вернется, дорогая». Сеансы: * 
17. 19 и 21.10. 26— 27 октября
— новый цветной художестве*; 
ный фильм «В  ночь лунного 
затмения». Сеансы: в 17 (дем- 
19 и 21.10.

П О З А  Р А В Л Я  Е М !
Дорогие ТАН Я  н КОЛЯ! 

Поздравляем с днем свадьбы! 
Желаем согласия, взаимной 
любви, огромного счастья и 
дружной семьи.

Коллектив Устьтолшменской 
восьмилетней школы.

Калининский сельсовет, 
ДЕМИДОВСКОМУ 

Анастасию Ивановичу 
Поздравляем с 70-летием!

Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни.

Кирилловские, Чугреевы.

Администрация и рабочий 
ком итет Тотеме кого леспром
хоза выражают соболезнова
ние Мартюковон Татьяне Ни
колаевне по поводу трагиче
ской смерти мужа

М АРТЮ КОВА 
Валентина Александровича.

Коллектив работников Ми
хайловской участковой боль
ницы выражает глубокое с°- 
болезнованне Худяковой Ан
не Ивановне по поводу смер
ти тика

ХУДЯКОВА 
Константина Федоровича.

Коллектив работников То- 
темского рай-нарсуда выра
жает глубокое соболезнова
ние Клыковой Галине Алек
сандровне по поводу прежде
временной смерти сына 

Владимира.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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